

Das Landschaftstheater und Patti Basler spannen zum Jubiläum zusammen

Kultur Der Verein Landschaftstheater Lenzburg feiert im Jahr 2025 sein 25-Jahr-Jubiläum. Aus diesem Anlass wird ein Klassiker neu inszeniert: Die Autorin und Satirikerin Patti Basler adaptiert Molières «Der eingebildete Kranke» in eine zeitgemässe und unterhaltsame Version, die im neuen Turnzentrum Aargau aufgeführt wird.

Der Verein Landschaftstheater Lenzburg ist eine Gruppe von Theaterbegeisterten aus der Region, die seit dem Jahr 2000 ambitionierte Bühnenprojekte verwirklicht. Seit seiner Gründung ist das Landschaftstheater freundschaftlich mit dem Stapferhaus in Lenzburg verbunden und lässt sich bei der Auswahl seiner Stücke oftmals von den Themen des Ausstellungshauses inspirieren. Im Jahr 2025 wird sich das Stapferhaus mit dem Thema «Gesundheit» auseinandersetzen, weshalb auch der Verein ein Stück mit Bezug zu dieser Thematik ausgewählt hat.

Molière schrieb «Der eingebildete Kranke» im Jahr 1673, aber die Inhalte sind aktueller denn je und lassen sich gut in die heutige Zeit übersetzen. Das Stück befasst sich mit den Themen Hypochondrie, Habgier, Selbstmitleid und Liebe, wobei das Kernmotiv die Selbstoptimierung als oberste Lebensmaxime ist. Dieses Thema ist auch heute noch hochaktuell, da das Bedürfnis, sich selbst zu optimieren und den Alterungsprozess zu überlisten, in unserer Gesellschaft allgegenwärtig ist.

Das Landschaftstheater Lenzburg freut sich sehr, mit Patti Basler eine qualifizierte Autorin aus dem Unterhaltungs- und Comedy-Bereich gefunden zu haben, die sich Molières Komödie annimmt. Patti Basler adaptiert die Charakterstudie aus dem 17. Jahrhundert in das heutige Krankenversicherungsumfeld: Die CEO der Krankenkasse LenzoSana bildet sich



Inszeniert wird die Jubiläumsproduktion von Regisseur Livio Beyeler.

Foto: zvg

ein, die Gesundheit ihres Teams müsse optimiert werden. Online-Coaches statt mittelalterliche Quacksalber, künstliche Intelligenz statt Tuberkulose-Ärzte, Doktor Google statt ein Heer von Medizinem stehen im Zentrum der modernisierten Version. Satirisch, mit viel Wortwitz und Lokalkolorit wird der historische Stoff ins Lenzburg des 21. Jahrhunderts transferiert, sorgt für Unterhaltung und regt ebenso zum Nachdenken an.

Erfahrener Regisseur trifft auf 20 Laien

Die Jubiläumsproduktion wird von Regisseur Livio Beyeler inszeniert, der mit seinem Team zum Landschaftstheater Lenzburg gestossen ist. Beyelers langjährige Theaterarbeit reicht vom Sprechtheater bis zur Performance, von der Stückentwicklung bis zur Bearbeitung von Klassikern. Seit der Spielzeit 2022/2023 ist er Hausregisseur am Theater Uri. Auf der Bühne stehen an die 20 Laienschauspielerinnen und -schauspieler aus der Region, die sich in den nächsten sieben Monaten intensiv in ihre Rollen einarbeiten und das Stück mit viel Spiel Freude umsetzen werden. Die Premiere



Die Satirikerin Patti Basler setzt das Stück nach ihrem Gusto um.

Foto: zvg

der neuen Molière-Inszenierung findet am 30. Mai 2025 statt, anschliessend folgen 8 bis 10 Vorstellungen im Mai und Juni. Entsprechend der Tradition des Landschaftstheaters Lenzburg, einen aussergewöhnlichen Spielort zu wählen, wird die Produktion im neuen Traitafina-Turnzentrum Aargau aufgeführt. Dieser Ort, an dem täglich Körper trainiert und

auf Höchstleistungen getrimmt werden, bietet die ideale Bühne für ein Stück, das sich mit Krankheit und Gesundheit auseinandersetzt. Man darf gespannt sein, wie kreativ Patti Basler, Livio Beyeler, die Schauspielerinnen und Schauspieler und das gesamte Team das Turnzentrum in diesem Molière zum Mittelpunkt des Geschehens machen. (pd/rfb)

SONNTAG OFFEN
27.10.24
11-17 UHR

Factory Outlet
FASHION FISH

Schönenwerd/Aarau · fashionfish.ch



Pro Velo in Action.

Foto: zvg

Nur Armleuchter fahren ohne Licht

Pro-Velo-Aktion Am 2. November überprüft die Pro Velo Lenzburg von 10 bis 14 Uhr kostenlos Velolichtanlagen in der Rathausgasse Lenzburg. Damit soll die Sicherheit der Velofahrenden im Strassenverkehr gefördert werden.

Die dunkle Jahreszeit kommt in grossen Schritten auf uns zu. Schul- und Arbeitswege müssen morgens wie abends in der Dunkelheit zurückgelegt werden. Velofahrer ohne funktionierende Beleuchtungsanlage sind in dieser Zeit besonders gefährdet. Sie werden von Autolenkern leicht übersehen und zu Opfern von vermeidbaren Unfällen. Pro Velo Lenzburg bietet die Möglichkeit, die Lichtanlage an den Velos überprüfen zu lassen. Der Velolicht-Check-up ist gratis. Die Pro Velo Lenzburg möchte mit dieser Aktion alle Velofahrer motivieren, der Beleuchtungsanlage besondere Aufmerksamkeit zu schenken und in der Dunkelheit immer mit eingeschaltetem Licht zu fahren. (pd/rfb)

Neue Webseite der Stadt nun fertiggestellt

Lenzburg online Die Stadt Lenzburg hat seit gut einer Woche ihre neue Webseite. Mit einem neuen Design und einer nutzerfreundlicheren Navigation soll der Zugang zu städtischen Informationen erleichtert werden.

Die neue Plattform will eine schnellere und unkompliziertere Nutzung bieten und sei auf die Bedürfnisse der modernen, digitalen Verwaltung zugeschnitten, heisst es in einer Medienmitteilung.

Der neue Auftritt mit einem modernen und übersichtlichen Design, zahlreichen zusätzlichen Funktionen und erleichtertem Zugang zu Informationen und Dienstleistungen für die Nutzerinnen und Nutzer will die Nutzung vereinfachen. Die Seite zeichnet sich durch ein benutzerfreundliches und barrierefreies Design aus, das es allen

ermöglicht, städtische Angebote schnell und unkompliziert zu nutzen. Einzelne Inhalte sind zudem in leichter Sprache abrufbar. Über 120 Dienstleistungen sind verfügbar. Zusätzlich können Nutzerinnen und Nutzer Neuigkeiten und Publikationen abonnieren, um stets auf dem Laufenden zu bleiben. Neben diesen neuen Funktionen wurde auch die Anbindung von Fachanwendungen über Schnittstellen realisiert, sodass beispielsweise die Geschäfte des Einwohnerrats umfassender und vernetzter dargestellt werden. So verbleiben diese Daten ausschliesslich in der Geschäftsverwaltungs-Software und es entstehen keine Doppelerfassungen. Der Relaunch der Website ist ein weiterer Schritt in die Zukunft. Die Inhalte und speziell die Abwicklung von Geschäftsprozessen werden kon-



Kacheln für vereinfachtes Browsen. Foto: rfb

tinuierlich angepasst und wo möglich digitalisiert, sodass die Webseite mit den Bedürfnissen der Nutzerinnen und Nutzer mitwächst. Die neue Webseite ist aufrufbar. Die Stadt nehme gerne Kritik und Anpassungsvorschläge entgegen, um den Auftritt laufend zu verbessern. (pd/rfb)

HOLZFLÄCHEN
 Parkette | Laminat | Teppiche

HÄUSERMANN
 Häusermann Lenzburg AG
 Bahnhofstrasse 8, 5600 Lenzburg
 T 062 892 04 30, www.haeusermann-ag.ch

Geben Sie Opfern eine Stimme!

Unterstützen Sie die FIZ im Kampf gegen Frauenhandel. Danke für Ihre Spende!

Spendenkonto: 80-38029-6
 www.fiz-info.ch

FIZ
 Fachstelle Frauenhandel und Frauenmigration

Hörgut Ronchetti *Gratis-Hörtest*

- Individuelle Hörgeräteanpassung
- Hörgerätezubehöre
- Gehörschutz

Müli-Märt 1. OG
 Bahnhofstr. 5
 5600 Lenzburg
 Tel. 062 891 62 72
 hoergut-ronchetti.ch

INSERAT

New Kia Picanto
 Cool. Modern. Erfrischend.

KIA
 Movement that inspires

GARAGE ZIMMERLI **AARAU ROHR LENZBURG**

Hendschikerstrasse 9 | 5600 | Lenzburg
 +41 62 888 25 10 | info@garage-zimmerli.ch
 www.garage-zimmerli.ch

Hauptstrasse 1 | 5032 | Aarau Rohr
 +41 62 837 97 50 | infoaarau@garage-zimmerli.ch
 www.garage-zimmerli.ch